



Foto Christine Vinçon

## Liebe Stifter, liebe Freunde der Bürgerstiftung Landshut,

wieder geht ein Jahr zu Ende und wir blicken gerne zurück auf das, was die Bürgerstiftung in dieser Zeit geleistet hat. Unser erklärtes Satzungsziel, das Gemeinwesen in der Region zu stärken, wurde auch 2015 besonders intensiv mit der vielfältigen Arbeit im Bürgerhaus Landshut umgesetzt. Unter der Federführung von Michael Fischer konnten wir die Angebote weiterentwickeln und dem Bedarf der sozial schwächsten Bevölkerungsgruppe anpassen.

Unsere Sprachentische wurden intensiviert, Leseclub und Hausaufgabenhilfe weitergeführt, die individuelle Sozialberatung, z.B. die Hilfe bei Bewerbungen, wurde ausgebaut, und es wurden zahlreiche Angebote für gemeinschaftliches und kreatives Tun geschaffen, sodass im geschützten Raum des Bürgerhauses eine positive Weiterentwicklung des gesamten Sozialraumes stattfindet.

Kooperationen mit anderen sozialen Einrichtungen wie z.B. dem Migrationsbeirat und der Fala, sowie die Mitarbeit in Netzwerken wie dem „Netzwerk Integration“ befruchteten unsere Arbeit. Gemeinsam schaffen wir Strukturen, die auch für unsere Neuankömmlinge, die Flüchtlinge, die in den Not- und Gemeinschaftsunterkünften im Industriegebiet untergebracht werden, eine menschenwürdige Aufnahme und Integration ermöglichen.

## Im Bürgerhaus muss keiner hungrig bleiben



Fotos Christine Vinçon

Gemeinsam Kochen, Essen und auch Feiern verbindet die Menschen aus insgesamt 53 Herkunftsländern. Dass die „alten“ Armen und die neuen Flüchtlinge gut und angstfrei miteinander umgehen können, ist aktuell die größte Herausforderung im Bürgerhaus.

## Michael Fischer nun 1 Jahr im Amt.



Dipl.-Päd. (univ.) Michael Fischer leitet das Bürgerhaus seit Dezember 2014. Er koordiniert das Team aus den Mitarbeitern Gioacchino Acierno und Christa Kraus, Leseclub-Mama Marianne Steinberger, Verwaltungsmitarbeiterin Anna Fuso-Meier, Reinigungskraft Franca Acierno und einem knappen Dutzend ehrenamtlicher Mitarbeiter, Hausaufgabenbetreuer und Kursleiter.

## Vorstand bestätigt, Stiftungsrat verjüngt!

Neu in den Stiftungsrat gewählt wurden Bojana Moosbühler, Christine Vinçon, Stephan Ehrenwirth, Hermann Metzger und Oliver Wunsch.



## Sprechstunden ausgebaut!

Im Bürgerhaus finden Sprechstunden für Migranten statt. Unsere mehrsprachigen Ehrenamtlichen bieten muttersprachliche Unterstützung in bürokratischen Angelegenheiten:

- Italienisch mit Rosalba Mandaglio jeden zweiten Freitag im Monat von 10:30 bis 16 Uhr.
- Griechisch mit Dimitra Abdoulaye jeden ersten Dienstag von 15 bis 17 Uhr.
- Arabisch, französisch, englisch mit Aziz Bouabe jeden ersten Donnerstag von 15 bis 17 Uhr.



Bankverbindungen Bürgerstiftung Landshut:

Sparkasse Landshut, IBAN: DE06 7435 0000 0000 0063 19, BIC: BYLADEM1LAH  
Sparda-Bank Landshut, IBAN: DE11 7509 0500 0000 7508 00, BIC: GENODEF1S05  
VR-Bank Landshut, IBAN: DE97 7439 0000 0001 5000 15, BIC: GENODEFILH1

## Friedlich und international: Der Afrika Cup 2015 am Bürgerhaus

Erstmals hat 2015 der Afrika Cup am Bürgerhaus stattgefunden. In Zusammenarbeit mit zahlreichen Organisationen wurde das internationale Fußballturnier bei sengender Sonne auf dem herrlichen Fußballrasen vor dem Bürgerhaus ausgerichtet. Zehn Mannschaften, die sich der Integration verschrieben haben, besetzt mit Spielern aus verschiedensten Herkunftsländern, feierten einen sportlichen Fußballtag: schweißtreibend, aber abgerundet mit afrikanischem Essen auf der Bürgerhaus-Terrasse. Mit dabei waren von Veranstalterseite neben der Bürgerstiftung der Migrationsbeirat (MIGLA), das Haus International, der FC Eintracht, der Stadtjugendring, die Alte Kaserne und Oberbürgermeister Hans Rampf. Die Organisation lag federführend in den Händen von Giuseppe Cafariello vom MIGLA, der gemeinsam mit und daran arbeitet, dass der Afrika Cup 2016 wieder am Bürgerhaus stattfindet.



## Praktikum im Bürgerhaus



Einmal in die Arbeitswelt zu schnuppern und auf die andere Seite zu schauen, dafür ist das Betriebspraktikum gedacht, welches Schüler am Ende der achten Klasse absolvieren. Nach Halime und Antonio in den Vorjahren kam mit Ali Kalatza nun schon der dritte Praktikant der Mittelschule Nikola ans Bürgerhaus. Eine seiner Aufgaben war es, zusammen mit Anleiter Gioacchino Acierno, einen funktionstüchtigen Grill zu bauen. Groß und stabil, aus Eisenblech und Edelstahl, mit Rädern und einer Marmorplatte wurde er realisiert. Seine Bewährungsprobe hatte der

Grill gleich beim großen Sommerfest auf der Bürgerhausterrasse.

## Herzlichen Dank!

Wir danken allen unseren Freunden, Stiftern und Sponsoren für Ihre Hilfe, dieses Jahr zu meistern und hoffen auf Ihre Treue für die kommenden Herausforderungen, denen wir uns, auch angesichts der neuen Flüchtlingsunterkünfte im Quartier um die Porschestraße, verstärkt stellen werden. Besonders bedanken möchten wir uns für die großzügige Unterstützung der Dominik Brunner Stiftung, des Rotary Clubs Landshut-Trausnitz, der KWP Informationssysteme GmbH, der Flottweg SE, der Dräxlmaier Group, des Lions Clubs Landshut und der Rosenapotheke.



## Wir wünschen Ihnen allen ein gesegnetes Weihnachtsfest!

Anke Humpeneder-Graf, Friederike Appold, Thomas Küffner

Besuchen Sie uns auch unter [www.buergerstiftung-landshut.de](http://www.buergerstiftung-landshut.de).

## Einladung zum Sprachenstammtisch.

Ein geladen sind Menschen aller Sprachen und Nationalitäten. Geübt wird die Verständigung in der deutschen Sprache: Wie stelle ich mich vor? Wie fülle ich ein Formular aus? Wie funktioniert der deutsche Satzbau? Jeden Montag und Dienstag von 18 bis 19.30 Uhr im Bürgerhaus.



## Miteinander im Quartier.

Martinsumzug und Stadtteilstief wurden wieder in Kooperation mit Stadtjugendring, Kinderhaus und ZAK e.V. durchgeführt.



## Was braucht das Bürgerhaus?

Alles, was wir geschenkt bekommen, brauchen wir nicht zu kaufen!

Dringend benötigt werden eine Schlagbohrmaschine für den Hausmeister, eine große Leiter für die oberen Fenster, verschiedene Küchenmesser und ein Messerschleifer für unsere Kochgruppen, Geschirr- und Bestecksätze in Weiß bzw. Edelstahl für Bewirtungen im Bistro, ein Schirmständer und eine Fahrradluftpumpe. Außerdem freuen wir uns über Geldspenden für eine Schließanlage, für eine bessere Beschilderung an Haus (Banner) und Parkplatz, für Innenrolläden (EDV-Raum), für ein Vorhangsystem (Blick- und Schallschutz in den großen Räumen), für neue Flyer und für ein Gerätehäuschen.

## Gewaltprävention fortgeführt.

„Kick for future“ heißt das Programm des 17-fachen Kickbox-Weltmeisters Dominik Haselbeck. Im Bürgerhaus vermittelt er Grundkompetenzen für ein gelingendes Leben.



Bankverbindungen Bürgerstiftung Landshut:

Sparkasse Landshut, IBAN: DE06 7435 0000 0000 0063 19, BIC: BYLADEM1LAH  
Sparda-Bank Landshut, IBAN: DE11 7509 0500 0000 7508 00, BIC: GENODEF1S05  
VR-Bank Landshut, IBAN: DE97 7439 0000 0001 5000 15, BIC: GENODEF1LH1